
議会運営委員会 会議録 

 

日 時  令和５年１２月２７日（水曜日） 午後４時００分～午後４時５４分 

場 所  臼杵庁舎２階 第４委員会室 

 

出席委員の氏名 

委員長 内藤 康弘   副委員長 匹田 郁 

委  員 芝田 英範   委  員 川辺 隆    委  員 匹田久美子 

委  員 広田 精治   委  員 大塚 州章 

 

オブザーバー 

  議 長 梅田 德男    副 議長 戸匹 映二 

 

欠席委員の氏名 

委  員 大塚 州章

 

説明のため出席した者の職氏名 

 （ な し ） 

 

出席した事務局職員の職氏名 

 局長 林  昌英   次長 後藤 秀隆   主査 大井智香子   書記 足立 卓也 

 

傍聴者 

  （ な し ） 

 

協議事項 

１． 「先例及び申し合せ」事項の見直しについて 

２． その他 

 

 

午後４時００分 開議 

 

１．「先例及び申し合せ」事項の見直しについて 

（１）各会派及び無会派から提出された見直し事項について 
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◎局長（林 昌英） 

 配付資料に基づき説明 

 

委員から以下意見があり、委員長及び事務局が回答した。 

〇委員 

・改正というよりは、内容に関する質問のようなものも含まれているがこれも議論するのか。 

・旅費に関する内容は重複しているものあるので、まとめて議論した方が良いと思う。 

・互親会規約について改正を求める内容も記載されているがこれらも審議の対象にするのか。 

・代表者会議規程の改正を求める内容も記載されている。これに関しても、議会運営委員会の中で協

議をするのか、また、そもそもの代表者会議の意見を求めるのか。 

〇委員長 

・代表者会議規程や互親会規約に関する内容についても提出者に内容の確認を行い、審議の対象と

したいと考えている。 

・先例及び申し合せの見直しの中でも、議会運営員会で議論するものと代表者会議で議論する部分

に分かれると思う。なので、代表者会議でやらなければいけない部分については、代表者会議に付託

を考えている。 

〇事務局 

・内容に関する質問のようなものについては、事務局で提出した議員に、改正が必要なものなのかも含

めて確認をしたいと考えている。 

 

（２）今後のスケジュールについて（案） 

事務局から以下のとおり説明を行った。 

①提出された見直し事項の整理及び確認等について 

・確認及び整理については、見直し事項の提出の際と同様に、各会派はそれぞれの会派で、無会派

の議員は広田委員がそれぞれ取りまとめる方法をとっていただければと考えている。 

 ・見直しに当たっては、各市議会の状況も調べて、皆さんに情報提供する必要もあると考えている。 

②優先順位の決定について 

 ・事務局案として各項目に対して「Ａ・B・Ｃ」で優先順位付けしていただきたいと考えている。 

A・・・３月定例会までに検討・協議を行い、令和６年４月１日から実施すべき事項 

   B・・・令和６年４月１日以降も引き続き、検討・協議が必要な事項 

   Ｃ・・・今後の議会運営の状況の変化及び課題として、検討・協議が必要なもの 

③検討・協議をする会議（議会運営員会・会派代表者会議など）の決定 

・各内容について、議会運営員会・会派代表者会議のどちらで協議するがよいかというすみ分けを次 

回以降協議していただきたい。 

④具体的な見直しの協議について 
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・①～③を踏まえて、優先順位の高いものから、具体的に協議をしていくというような流れで事務局

は考えている。 

  

事務局の説明に対して、委員から質問があり委員長が回答した。 

〇委員 

・次回以降の議会運営員会では、各事項の優先順位の決定や検討・協議する会議の決定について

は、会派から提出した分は議員個人ではなく会派で取りまとめ、会派の意見として出していくという

ことで良いか。 

・会派ごとに意見を取りまとめるということであれば少し時間が必要になる。次回の議会運営員会の

開催日について配慮をお願いしたい。 

・優先度という意味は、時期的な優先であってその重要性の優先ではないという理解でよいか。 

・この意見は駄目だというものもあると思うがそういったことも協議してよいのか。 

〇委員長 

・会派から提出した分は議員個人ではなく会派で、無会派の議員については広田委員にとりまとめ 

をしていただきたいと考えている。 

・優先度について、すぐ改正できるものもあると思う。今回は変えたほうが良いという部分を重要視 

していただきたい。 

・意見のとりまとめの中で、いろいろな意見が出ると思うので、それらも踏まえて、次回以降この場で

協議したいと考えている。 

 

２．その他 

（１）次回、開催日程について 

（結果） 意見のとりまとめの時間等も考慮し、令和６年１月２９日（月）１０時から開催とすることで決定

した。 

   

協議事項終了後、議長より、議員からパワーハラスメントの検証・改善について、議長宛てに申し入

れがあり、今後の対応として、全員協議会で情報共有し、議員ゼミナール等でハラスメントに関する研

修等を実施し、意識の高揚を図ることに努めることや、他市の例を参考にしながら対策を行っていきた

いという報告があった。 

 

午後４時５４分 閉会 

 

臼杵市議会委員会条例第３０条第１項の規定により、ここに記録を作成する。 
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令和５年１２月２７日 

臼杵市議会 

議会運営委員会委員長 内藤 康弘 
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